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““按按规规划划””减减绿绿，，也也不不能能任任性性
□穆静

近日，琪鑫苑小区的物业
部门把小区的部分绿地私自改
成了收费停车位，据工作人员
介绍，原先此处规划的就是停
车位，错建成了绿地，现在只是
根据原规划改回来。（详见《齐
鲁晚报》28日C08版）即便此处是
按原规划改造，小区绿地也不
能说改就改。

物业部门的解释看上去很
有理，原先此处规划的就是停
车位，错建成了绿地，现在只是

根据原规划把它改回来。既然
绿地已经存在，它就属于全体
业主所居住的公共环境的一部
分，说不定当初不少业主购买
房子，正是看上了小区的绿化。
从这一点上说，要缩减绿地，首
先就得征求小区居民的同意，
一句“原先规划的本来就是停
车位”怎能让居民满意。

若是绿地错建后，能轻而
易举改回去，那岂不乱了套。难
保有开发商会先扩大小区的绿
化面积，将购房者吸引而来，等
木已成舟之后，再“按规划”将

绿地改为停车位。当居民去理
论时，开发商将“规划”堂而皇
之地摆在居民面前，估计居民
只能哑口无言，有理无处说。

其实，小区要严格按照规
划建设才能通过审核。对于是
停车位还是绿地，可能是规划
中很不起眼的一处，或者审核
部门认为多建出来的绿地是居
民的福利，“睁一只眼闭一只
眼”就审核通过了，而没有预想
到接下来会发生的问题。从这
一点上讲，相关部门不妨对规
划进行严格审核，发现与规划

不符的情况，督促小区建设单
位整改。即便这种“不符”更加
合理，也按照程序，对原规划进
行及时修改。

对于像琪鑫苑小区这样
“按规划”缩减绿地或其他公共
设施的情况，相关部门不妨对
其进行严格约束，即便是“按规
划”改建，也要征得业主以及相
关规划部门的审批。此外，即便
按规定程序减绿给车位让道，
也不妨采取减绿后的补救措
施，在缩减绿地面积后 ,考虑在
其他地方增加绿化面积。

@庄秋燕：前几日，一位在幼
儿园工作的朋友，举行了一次义
捐，发动孩子们为贫困儿童献爱
心。孩子们都积极参与这次义
捐，令人感到欣喜和欣慰。朋友
也是以身作则，自己出钱为贫困
儿童买了许多礼物。可幼儿园一
位负责人的话，却让朋友沮丧了
好一阵子。他说朋友是吃饱了撑
的，是多管闲事。

朋友组织义捐是为了鼓励
幼儿园的孩子们献爱心，初衷没
有什么错误，也没有强捐。只要
是孩子们自愿参加，让孩子们在
献爱心过程中懂得爱与分享，这
样的“闲事”多管几次又何妨。
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挡挡号号牌牌的的亲亲，，别别自自欺欺欺欺人人了了

□程绍德

经常跑高速害怕超速被
抓拍，货车驾驶员甄某动起了
歪心思。用一根废弃的电线，
一个夹子、一张硬纸片自制了
一套遮挡号牌的神器。在一次下
了高速后，忘记收回“遮牌神
器”，被槐荫交警查了个正着。

（详见《齐鲁晚报》28日C11版）
于机动车而言，号牌就如

同一个人的身份证，它记录着
诸多与车辆有关的信息，有助
于相关部门对机动车进行管
理。可一些司机置法律规定
于不顾，在车辆号牌上打主
意 ，目 的 就 是 躲 避“ 电 子 警
察”监控和处罚。很显然，他
们早在上路之前，就已经做
好了违法驾驶的打算。这种行
为不仅扰乱了正常的交通秩
序，破坏了法律的严肃性，也
足见违法当事人对安全乃至
生命的漠视。

闯红灯、超速、逆行等交
通违法行为，固然可为自己节
省一点时间和油耗，但它可能
付出的代价却是相当沉重的：
一是交警部门的严厉处罚；二
是交通肇事。一个人有时间观
念、节约意识不是坏事，可问
题是，我们的时间观念、节约
意识真的就强到平时连一分
一秒、一点一滴都舍不得浪费
的程度了吗？就算到了这个程
度，我们也没有必要为了节省
这点时间、油耗去冒那么大的
风险，这样做不值得。

遮挡机动车号牌，或许能帮
助自己躲过“电子警察”监控，却
无法帮助自己躲过可怕的事故。
果真有一天因违法导致了事故
发生，可就“摊上大事了”。奉劝
那些热衷于对车牌进行“改造”
的司机们，别再玩这种自欺欺人
的把戏了。同时，也希望有关部
门能进一步加大监管力度，坚决
终止这种“危险游戏”。

□钟倩

李先生的新福克斯汽车
买了4个月后就出现异响，至
今 ,维修了已经小半年 ,车多次
被大拆大卸,却一直没修好。接
下来他踏上漫漫的维修马拉
松，拆了修、卸了装，对方却称
车的问题不严重。对方甚至还
想着换发动机。(详见《齐鲁晚
报》28日C08版)

读到这里，笔者有些摸不
着头脑了。如果换发动机，岂
不证明是大问题？可维修人员
开始时就说“问题不大”，这不
禁令人费解。此外，车多次被
大拆大卸还没修好，究竟是维
修人员技术不到家，还是汽车
本身就存在质量问题呢？

市民李先生遇到的修车
马拉松不是个例，当下已经步
入汽车社会，汽车维修售后服
务与每个市民的生活息息相
关。李先生的修车之路，暴露

出当下汽车维修服务的不规
范，汽车售后服务充斥着“我
说了算”，“车坏了听我摆布”
的思维。

其实作为消费者，我们都
是门外汉，眼巴巴看着爱车修
来修去，心疼伴着焦灼，最关
键的是精力耗不起。消费者
处于弱势位置，买了汽车出
现什么问题或故障，由于不
懂只能听从售后摆布。这种
情况下，谁给我们消费者来
撑腰呢。

笔者认为，相关部门可完
善监管制度，不妨邀请第三方
进行监管，也可以成立汽车维
修服务联盟组织，督促销售商
守信经营，净化汽车行业经营
环境。此外，还可尝试探索建
立诚信征用体系，对不守信
用、欺诈消费者，不正当售后
服务等销售商，限制其今后从
事经营的资格，以形成良性的
制约。

葛泉眼
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本报剪子巷杠子头栏目自创
办以来，得到了众多杠友的支持
与厚爱，为将杠子头栏目办得更
好，集思广益，加强与杠友的互动，
现向广大读者征集每周一期的杠
子头话题，征集那些围绕济南、贴
近生活、适合开杠的话题。如果您
有适合抬杠的话题，可以告诉我
们，您可以发送至邮箱qlwbjzx@
163 .com，并附带您的联系方式。
如果您的话题被采用，将会在杠
子头栏目公布并有相应稿费。

@付文强：昨天早上去菜市
场买菜，路过一家卖水产的摊位
时，看到水产摊前滴出不少水，因
为室外气温较低，滴出的水已经
结冰，路过的市民都小心翼翼。虽
然结冰的地面不是很多，可市场内
道路本来就窄，还有不少老人和孩
子经过，他们很容易滑倒，从而酿
成事故。笔者建议诸如水产店、路
边洗车店等与水打交道较多的店
面，多为别人想一想，尽量避免滴
水结冰的情况，以防发生危险。

这样的“闲事”可以多管

当心“滴水成冰”

杠子头话题征集
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